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DOB Koblenz, 15.03.2013
80-Amt für Wirtschaftsförderung Tel.: 0261 129 1955
In Absprache mit Amt/EB: 
 
 

ST/0060/2013 
 

Stellungnahme zu Antrag/Anfrage  
 

Nr. AF/0037/2013 
 
 

Beratung im Stadtrat am 14.03.2013, TOP        öffentliche Sitzung 
 
 
Betreff: Anfrage der Ratsfraktion Bündnis 90/Die Grünen Arbeitsbedingungen bei 
Amazon 
 
 
Stellungnahme/Antwort:  
 

1. Welche Absprachen hat es zwischen der Stadtverwaltung und dem Unternehmen Amazon 
vor der Ansiedlung des Unternehmens in Bezug auf die Arbeitsbedingungen und die Zahl 
der (befristet und unbefristet) geplanten Beschäftigungsverhältnisse der Arbeitnehmer 
gegeben? 

 
Vertragspartner sind für den Grundstückskaufvertrag mit dem Investor für den Neubau der 
Logistikimmobilie nicht die Stadtverwaltung Koblenz und die Fa. Amazon, sondern der 
Zweckverband Industriepark A61 / GVZ Koblenz und die Fa. Goodman als 
Investor/Bauherr für die Logistikimmobilie. Die Fa. Amazon ist Mieter dieser 
Logistikimmobilie. 
 
Es gibt Absprachen, dass auf dem Grundstück der Fa. Goodman (Investor) 1.000 
Dauerarbeitsplätze bis zum Jahr 2014 entstehen. Dazu können noch bis zu 2000 
Arbeitsplätze (z.B. um die Weihnachtszeit) als befristete Arbeitsplätze für das 
Saisongeschäft hinzukommen. Diese Zielsetzung ist in Absprache mit der Fa. Goodman und 
der Fa. Amazon in der Präambel des Grundstückskaufvertrages aufgeführt. 
 
2. Wurden bisher alle Absprachen nach Ansicht der Stadtverwaltung eingehalten? 
 
Aus Sicht der Stadtverwaltung Koblenz wurden alle Vereinbarungen des Investors 
Goodman (Neubau der Logistikimmobilie) und der Fa. Amazon (Schaffung von 
Arbeitsplätzen) mit dem Zweckverband eingehalten. 
 
3. Hat es nach der ARD-Reportage einen erneuten Kontakt bzw. kritische Rückfragen 

seitens der Stadtverwaltung an das Unternehmen in Koblenz gegeben? 
 
Nach der ARD–Reportage wurden vom Zweckverband Industriepark A61 / GVZ Koblenz, 
vom Landrat Dr. Saftig und vom Herrn Oberbürgermeister Prof. Dr. Hofmann-Göttig 
mehrere persönliche und telefonische Gespräche mit der Fa. Amazon (Leiter der 
Niederlassung Koblenz) geführt. Dabei wurde u.a. über die Richtigstellung für den Standort 
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Koblenz verkürzten Darstellung im ARD-Beitrag gesprochen. 
 
4. Gibt es von Seiten des Jobcenters oder Agentur für Arbeit Angaben über die Dauer der 

Beschäftigungsverhältnisse beim Unternehmen Amazon? 
 
Laut Auskunft der Agentur für Arbeit und des Jobcenters gib es nicht für alle 
Arbeitsverhältnisse Angaben über die Dauer der Beschäftigungsverhältnisse.  
 
5. Werden zurzeit in Weiterbildungen oder in geförderten Maßnahmen der Agentur für 

Arbeit Praktika von Arbeitssuchenden bei Amazon in Koblenz durchgeführt?  
 Wenn ja, wie viele und für welchen Zeitraum? 
 
MAG-Mittel (Maßnahmen zur Aktivierung und beruflichen Wiedereingliederung bei einem 
Arbeitsgeber sog. "Trainingsmaßnahmen") der Agentur für Arbeit (Koblenz) sind laut 
schriftlicher Auskunft der Agentur für Arbeit nicht in Anspruch genommen worden.  
 
Die aktuelle Situation bezüglich der o.a. Sachverhalte wurde zuletzt im 
Verwaltungsausschuss der Agentur für Arbeit (Agentur Koblenz-Mayen) am 11.03.13 
besprochen. An der Sitzung nahm als Vertreter der Stadt Koblenz Herr Czielinski teil (Leiter 
Amt für Wirtschaftsförderung). 
 

 
 


